

UNION INTERPARLEMENTAIRE
ASSOCIATION DES SECRETAIRES GENERAUX
DES PARLEMENTS



INTER-PARLIAMENTARY UNION
ASSOCIATION OF SECRETARIES GENERAL
OF PARLIAMENTS

Session d'automne 2024 – Genève/ *Autumn session 2024 – Geneva*

PROJET D'ORDRE DU JOUR DE LA CONFÉRENCE / *DRAFT ORDERS OF THE DAY OF THE CONFERENCE*

Ce projet d'ordre du jour a été préparé par le Président de l'ASGP, sur la base des thèmes et communications proposés lors de la dernière session de Genève. Il n'a pas été soumis au Comité exécutif ni adopté en séance plénière, et est donc susceptible de modifications.

This draft agenda has been drawn up by the President of the ASGP, based upon the themes and communications proposed at the last meeting in Geneva. It has not been examined by the Executive Committee nor adopted by the Association and is therefore subject to change.

LUNDI 14 OCTOBRE [matin]

MONDAY 14 OCTOBER [Morning]

11.00 – 12.30 **Ouverture de la session**

Ordre du jour de la session ;
Accueil des nouveaux membres ;
Annonces relatives aux élections.

*

• Communication : M. Philippe Schwab, secrétaire général de l'Assemblée fédérale suisse, « *Prises de parole de cheffes et chefs d'État et d'hôtes étrangers devant les assemblées – pratiques et défis* »

❖ **THÈME : Actualités et innovations au parlement**

• Communication :

• Communication :

• Communication:

12.15 **Photo de groupe.**

12.30 **Heure limite de dépôt des candidatures pour l'élection destinée à pourvoir le poste de Président de l'Association.**

Opening of the session

Orders of the day for the conference;
New members;
Announcement regarding elections.

*

• Communication: Mr Philippe Schwab, Secretary General of the Swiss Federal Assembly on 'Addresses by heads of state and foreign guests to assemblies - practices and challenges.'

❖ **THEME: In the news and innovations at parliament**

• Communication:

• Communication:

• Communication:

Group photo.

Deadline to submit nominations for the post of President of the Association.

LUNDI 14 OCTOBRE [après-midi]

14.30

Présentation des candidats et élection (si nécessaire) au poste de Président

*

15.00-
17.00

- ❖ **DEBAT GENERAL avec groupes informels de discussion : L'implication des citoyens dans la démocratie directe (assemblées citoyennes, pétitions) : quel rôle pour le parlement ?**

Modérateur : à confirmer

- Votre parlement a-t-il recours à des actions de démocratie directe pour impliquer les citoyens dans les travaux du parlement? Quels sont les risques et les avantages de cette approche ?
- L'augmentation de l'utilisation de la démocratie directe reflète-t-elle une crise de confiance dans la démocratie représentative?
- Quelles réponses les parlements doivent-ils apporter aux attentes des citoyens qui contribuent à ces nouvelles formes de démocratie directe?

Les secrétaires généraux échangeront informellement sur le thème du débat général au sein de groupes linguistiques (français, anglais, arabe, espagnol) pendant 1 h 30.

Présentation des conclusions par chaque rapporteur en plénière

17.00 -
18.00

Célébration du 85^e anniversaire de l'ASGP
Suivie d'un temps d'échange informel.

MONDAY 14 OCTOBER [afternoon]

Presentation by candidates and election (if required) for the post of President

*

- ❖ **GENERAL DEBATE with informal discussion groups: The involvement of citizens in direct democracy by Parliament (eg. Citizens Assembly, petitions)**

Moderator: to be confirmed

- Does your parliament use direct democracy approaches to engage citizens in the work of Parliament? What are the risks and benefits of these approaches?
- Does increasing use of direct democracy by parliaments indicate a crisis of faith in representative democracy?
- How do parliaments manage the expectations of citizens who contribute to new tools such as citizen's assemblies or online petitions?

Secretaries General will discuss the topic informally in language specific groups (English, French, Arabic, Spanish) for 1 hour and 30 mins.

Followed by presentation from rapporteurs on the conclusions from each group.

Celebration for the 85th Anniversary of the ASGP
Speeches followed by an informal reception.

MARDI 15 OCTOBRE [matin]

10.00

❖ **THÈME : Gérer les conflits de compétences entre commissions parlementaires**

• Communication :

• Communication :

• Communication :

• Communication :

*

11.30

Présentation des résultats du questionnaire sur **l'accueil des nouveaux parlementaires**

12.30

Heure limite de dépôt des candidatures pour l'élection destinée à pourvoir un poste de Vice-Président de l'Association.

TUESDAY 15 OCTOBER [morning]

❖ **THEME: Managing conflicting competencies between parliamentary committees**

• Communication:

• Communication:

• Communication :

• Communication :

*

Presentation of the results of the questionnaire on **'Welcoming new members of parliament'**

Deadline to submit nominations for one post as Vice-President of the Association.

MARDI 15 OCTOBRE [après-midi]

**14.30-
16.30**

Conférence conjointe ASGP-UIP, dirigée par M. Andy Richardson (UIP)

*

**16.30
17.30**

Présentation des candidats et élection (si nécessaire) au poste de Vice-Président de l'Association.

TUESDAY 15 OCTOBER [afternoon]

ASGP-IPU joint event led by Andy Richardson of the IPU

*

Presentation by candidates and election (if required) for 1 post of Vice-President of the Association.

MERCREDI 16 OCTOBRE [matin]

10.00 **Présentation des projets récents au sein de l'UIP,**
Mme Kareen Jabre

10.30 – 12.00 ❖ **DEBAT GENERAL : Voyages parlementaires : Adapter les règles et les procédures à un monde de plus en plus petit** (*5 minutes par intervenant*)

Modérateur : à confirmer

- Comment adapter les règles de voyage pour tenir compte de la fréquence accrue des engagements internationaux des parlementaires ?
- Comment assurer le bon usage des deniers publics lors des voyages parlementaires, compte tenu de la nécessité d'une responsabilité budgétaire et d'un engagement international efficace ?
- Les parlementaires sont-ils tenus de rendre compte de l'objet, des résultats et des frais liés à leurs déplacements ?
- Qui autorise les déplacements des parlementaires ? Quelles sont les règles en vigueur concernant les indemnités journalières, les classes de voyage et le financement ?

*

12.30 **Heure limite de dépôt des candidatures pour l'élection destinée à pourvoir un poste de membre ordinaire**

WEDNESDAY 16 OCTOBER [morning]

Presentation on recent projects undertaken by the IPU,
Ms Kareen Jabre

GENERAL DEBATE: Parliamentary Travel: adapting rules and procedures to an increasingly smaller world (*5 mins per speaker*)

Moderator: to be confirmed

- How can travel rules be adapted to accommodate the increased frequency of international engagement for parliamentarians?
- How to ensure cost-effectiveness of parliamentary travel, considering the need for both fiscal responsibility and effective international engagement?
- Are there reporting requirements for parliamentarians to detail the purpose, outcomes, and expenses associated with their travel?
- Who authorizes parliamentary travel? What rules are in place for per diem rates, travel class and funding limits?

*

Deadline to submit nominations for one post as ordinary member of the Executive Committee.

MERCREDI 16 OCTOBRE [après-midi]

14.30 **Présentation des projets récents au sein du Centre pour l'innovation au Parlement (CIP) de l'UIP, M. Andy Richardson**

*

15.00 **Élection (si nécessaire) pour un poste vacant de membre ordinaire au Comité exécutif**

- ❖ **DEBAT GENERAL : Comment les secrétaires généraux peuvent-ils tirer profit de l'intelligence artificielle tout en évitant les risques ?**
(5 minutes par intervenant)

Moderateur : à confirmer

- Existe-t-il déjà un cadre juridique pour réguler l'utilisation de l'intelligence artificielle dans vos parlements ?
- Le développement des applications d'IA est-il développé en interne dans vos parlements ou avez-vous recours à des prestataires extérieurs ?
- Quels logiciels utilisez-vous pour communiquer en interne et quelles sont les restrictions de sécurité qui leur sont applicables ?

*

17.00 Questions administratives
Projet d'ordre du jour de la session de printemps 2025

17.30 **Clôture de la session**

WEDNESDAY 16 OCTOBER [afternoon]

Update from the Centre for Innovation in Parliament (CIP), Mr Andy Richardson

*

Election (if required) for 1 vacant post of ordinary member on the Executive Committee

- ❖ **GENERAL DEBATE: How can Secretaries General benefit from Artificial Intelligence whilst avoiding the risks?**
(5 mins per speaker)

Moderator: to be confirmed

- Does your parliament have a legal framework or internal guidance to regulate the use of artificial intelligence in the country, or internally within parliament?
- Does your parliament use AI applications developed in-house in your parliaments, or do you use external service providers?
- What software do you use to communicate internally between staff and Members and how is cyber security assured?

*

Administrative questions
Draft Agenda for the Spring Session 2025

End of the session

